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今日潍坊

在厂爱当红娘，退休变身楼长
管着两座楼，连让人头疼的收社区管理费她都不在话下

本报7月12日讯（记者
郑雷） 西关大街社区有

一位退休的高正美阿姨，一
个人担当着两座楼的楼长，
热心肠的她在邻里之间很
有威信，有时居委会的一些
事情都得找她帮忙。

一谈起高阿姨，居委会
的尹书记便滔滔不绝地讲
起了她的热心肠和“好管闲

事”，“高大姨原来是十号楼
的楼长，负责80多户居民，
后来16号楼的60多户也归
她负责了，她这个人很热
心，很有威信，大部分居民
都听她的，别人很头疼的社
区管理费她都能收起来。”
尹书记说高阿姨只要看到
社区里存在什么问题或者
一些不文明现象就会给居

委会打电话。
当记者见到高阿姨后，

乐观健谈的高阿姨一直都
在说自己只是有点热心，有
些看不惯一些不文明的行
为而已，她告诉记者，原来
在单位里她是有名的红娘，
经她撮合的人保准能成。
“以前我在厂里一共介绍成
了20多对对象，厂领导开玩
笑说我退休了直接开个婚
介所得了”，高阿姨对自己
红娘的身份非常自豪。
“前段时间小区里一家

婆婆和媳妇老是不和，媳妇

的单位不太好，来了老人家
吃喝就跟理所当然一样，老
人感觉孩子很不孝顺，两个
人就总是闹矛盾。我就跟那
媳妇说，你来的话就给老人
买点东西，多干点活，我又跟
老人说，让她想开点，退了休
又花不了多少钱，自己攒下
的钱还不都是孩子的。”高阿
姨说经过她这一调解，婆媳
俩的关系明显好了很多，现
在媳妇去婆婆家经常会提东
西，家里有什么活也抢着干，
“那家老人碰见我了，跟我
说，真是多亏了你啊”。

4个月多交5吨水费

一户一表解争议

本报7月12日讯（记者
赵松刚 张浩） 潍城区西关
街道西园社区的居民们最近
装上了新的自来水管道和水
表，以往一栋楼共用一个表的
情况成了历史，大家再也不用
担心自家多交水费了。

12日下午，记者在西关
街道苗圃三路看到，居民楼
上原来的自来水管和老表被
换了下来，新的水管和水表
已经开始工作。26号楼的徐
女士告诉记者，在这之前，每
户家中有一个水表，但楼下
还有一个总表，每次要按照
总表的用水量交费，“用了20
多年了，水管子老化得厉害，
渗水很严重，而且有些人为
了省点水费，自己拉水管偷
着用水。”

西园社区建于上世纪80
年代，现在已经迈进了“老龄
化社区”的行列。徐女士反映
的用水问题，在西园社区内
很多的居民楼内都存在。因

为这些问题，在每次收水费
时，各家的水表显示的用水
量加起来，和总表的用水总
量总是差很多，“我们是五家
用一条自来水管道，上次楼
长来收前4个月的水费，五家
的水表加起来跟总表一比，
竟然差了25吨水，最后没办
法，大家只好出钱平摊。”白
白多交了5吨水，徐女士的心
里很不是滋味，“不是自己用
掉的水，谁愿意交这个钱
呀！”

为了解决小区内的用水
争议，今年5月底，西关社区
开始对小区内的水管和水表
进行更新换代。据西关社区
居委会于主任介绍，目前整
个小区79栋楼2648户居民家
中，基本都换上了新的自来
水管道和水表，“这样一来，
不仅解决了老管道容易渗水
的问题，偷水的现象也消失
了，居民用多少水交多少水
费，不会再有意见了。”

“垃圾山”清走了

7月12日，青年路花园小
区居民在楼前散步。去年年
底，该小区物业公司撤出，居
民生活垃圾堆积楼前，无人
清理，成了一座座“垃圾山”。
在本报记者和小区一些热

心居民的努力下，环卫部门
和居民终于“接头”，困扰大
家大半年的生活垃圾不到一
星期就被清理干净。

本报记者 王琳 摄影
报道

高位截瘫40年

残疾老人很乐观

本报7月12日讯（记者
董惠） 25岁时，一场突如其
来的疾病夺去了宋佳友的双
腿，40年来，高位截瘫的宋大
爷一直生活得很乐观。

老人住在苇湾社区三单
元公寓的五楼上。刚见宋大
爷的时候，老人靠在墙边，乐
呵呵的。由于没了双腿，大爷
“行走”都是靠着手中的两个
垫子艰难地“挪步”。因为“不
想给别人添麻烦”，大爷基本
上不下楼，大部分时间都是
自己在家“自娱自乐”。平日
里，象棋成了老人最好的伙
伴，能有人陪自己下盘棋，老
人就很知足，“这么些年来，
还很少遇到过对手呢。”

尽管没了双腿，但家务
事大爷样样都做得得心应

手，宋大爷的家中非常干净
整洁。听宋大爷说，家务对
于他来讲，就是一种锻炼身
体的方式，所以老人平时都
闲不住，没事这里擦擦、那
里扫扫，家里自然很干净。
宋大爷告诉记者，刚开始残
疾的日子确实很困难。“但
自己想开了，就什么困难都
解决了，关键就是心态要摆
正，什么都好说。”现在宋大
爷每个月有 5 0 0 块的劳保
金，相对一般家庭来讲，日
子过得有点紧，但大爷很乐
观也很满足。
“现在每个周末都有义

工过来陪我，大家下下棋、打
打牌、聊聊天，我就很开心。
能够有这样的生活，我很感
恩大家，更感恩社会。”

早市吵得人睡不着觉
小区业主开车上班经常遭遇严重堵车，带来许多不便

本报7月12日讯（记者
王琳）“小区附近有个

市场，本该是一件幸福的事
情，买菜、生鲜食品都不用
走远，出门就是，可是这个
市场也令附近的居民吃尽
苦头”，家住奎文区早春园
小区的刘先生告诉记者，
每天早上5时多，市场里就
开始吵闹，除了吵闹声之
外，小区业主开车上班从
西门出去，路经这个早市
时经常遭遇严重堵车，带来

许多不便。
12日早上7点，记者来

到这个位于早春园南巷的
早市内看到，摊点沿着道路
两旁向内延伸，狭窄的道路
上车来人往。往小巷内走更
是商贩密集，把整条道路堵
得严严实实；叫卖声此起彼
伏，有的甚至用高音喇叭来
宣传；地面上、草丛里全是
扔下的烂菜叶等垃圾。
“早晨五点多就有摊贩

开始占位，有的摊贩还用高

音喇叭叫卖，一直吵到早上
9点多，到了周六、周日早市
散得还会更晚些，严重影响
了我们的正常休息。”刘先
生表示，为了大多数人的利
益，牺牲少数人休息的权
利，似乎不妥当。另外，由于
小巷中挤满了小摊，一些开
车从小区西门驶出的汽车
经常被堵在小巷中常常按
喇叭“抗议”。退休在家的张
先生告诉记者，小巷内过往
车辆的喇叭声经常吵得他

无法安睡，让他心烦意乱。
不过记者在采访时发

现，年龄较大的居民又有另
外一种声音，“我们老了，早
晨锻炼完不用走太远就可
以买到新鲜、便宜的菜，要
是把早市取消了，我们买菜
怎么办？”多数居民认为早
市设置的地点虽然不合理，
但如今也不好取消，希望相
关部门在对这个早市的一
些管理上能够加强，让它尽
量少扰民。


